

憲法ルネサンス

施行70年

方、医療技術の向上で救えなかつた命が救えるようになら生きる子どもたちは、いつしか「医療的ケア児」と呼ばれるようになった。

「だが医療や福祉、介護、教育など子どもたちのその方法を看護師に教わる母親の姿も。「容体が安定すれば、呼吸器をつけたまま退院して在宅医療に移る。その準備です」。田村さんが教えてくれた。

出産年齢の上昇や不妊治療の普及による多胎児など、さまざまな要因で「バイスク出産」が増える一

卵にも満たない、産毛に包まれた小さな体がくすぐったそうに動く。田村さんの表情が少し緩んだ。

NICUのある病棟から歩いて数分。2階建てのカルガモの家を開設だ。

謙信君は脳に障害があり、言葉を発することができない。人工呼吸器もつけている。シングルマザーで次男(3)もいる松本さんは

国家公務員、週2日出勤、3日は在宅勤務で両立をする。出勤の日は、午前5時半に謙信君への最初の栄養注入。終わるや否や、身支度をして次男に朝食を食べさせ、保育園を経由して出勤する。謙信君は自宅に残し、午後5時に帰宅するまで妹や訪問看護師、ヘルパーを頼る。帰宅後も家事と育児に追われ、午後9時に次男を寝かしつけながら就寝。午前0時に起きると夜明けまで、寝返りが打てない謙信君のために体位を交換し、おむつを取り換える。

謙信君をカルガモの家に預けることができる月に9日間、松本さんは少しだけ心身を休め、甘えたい盛りの次男との時間を過ごす。「私たち親子にとってここはなくてはならない場所です」

田村さんがカルガモの家を設けるきっかけは、約10年前、NICUに1年以上入院する子どもが右肩上がりに増え始めたことだった。

早産の超低体重児や脳に障害が残った赤ちゃん、心臓や肺に先天性の病気がある子。ベッド数51床、国内最大級のNICUは、命を取り留めたものの、重篤な状態から抜け出せない子がせわしく動く。子どもたちの多くは、喉を開いた穴や口にチューブを入れ、人工呼吸器をつけている。口からミルクが飲めない子には、胃に穴を開

埼玉県川越市にある埼玉医科大学総合医療センターの新生児集中治療室(NICU)。母親のおなかの中の環境に近づけるため、薄暗く保られたラロアに保育器が並ぶ。

8月4日午後、同大の総合周産期母子医療センター長を務める田村正徳さん(68)が、妊娠23週で生まれた男の赤ちゃんが眠る保育器に両手を差し入れた。聴診器を胸にあてるど、40

負い、障害者の保育を一律に認めないことは許されないと指摘。障害の程度や内容を踏まえ「身体的、精神的状態や発達の点で障害のない子と同視できるかどうか」で判断すべきだとした。

鈴花さんはたんの吸引などに配慮は必要だが、保育園での保育は可能とし「市の判断は裁量権の乱用で違法」と断じた。鈴花さん側の弁護士によると、障害のある子の入園承諾を巡る初の判決例という。鈴花さんは保育園に通い、市立小の普通学級へ進学した。

生命の尊重

「医療的ケア児」支える

家族の犠牲、見過ごせぬ

